
 
   
 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
SECRETARIA DO MEIO AMBIENTE E INFRAESTRUTURA 

CONSELHO DE RECURSOS HÍDRICOS 
27ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA 

CAMARA TECNICA DE ACOMPANHAMENTO FRH/RS 
 A vigésima sétima reunião extraordinária da Câmara Técnica do Fundo de Investimentos 1 

em Recursos Hídricos que ocorreu no dia oito de julho de dois mil e vinte e quatro, às 14h 2 

realizada de maneira totalmente online, via aplicativo Cisco Webex.  Membros Presentes: 3 

Ana Elizabeth Carara – Comitê Guaíba; João Paulo Muller – Comitê Litoral Médio; Carlos 4 

Silveira – SEMA; Mario Damé – Comitê Baixo Jacuí; Fabio Avancini Rodrigues – Comitê 5 

Mirim São Gonçalo; Alexandre Swarowisky – Comitê Vacacaí; Renato Fava – SEHAB; 6 

Valdomiro Haas – SEAPI; Júlio Porciuncula – SOP; Cel. Rodrigo Gonçalves Dos Santos – 7 

SSP/RS – Comando Ambiental; Thais Pivatto – Fepam; Valdomiro Haas – SEAPI. 8 

Ausentes: Comitê Turvo e Comitê Alto Jacui. Demais Presentes: Vicente Lutz; Ricardo 9 

Maahs; Raísa Schuster – DIPLA/DRHS; Carmem Silva – SECRH. Presidente Fabio Avancini 10 

dá boas vindas a todos e da inicio a reunião solicitando antecipar o item 3. Minuta de 11 

Resolução de Critérios para aplicação dos recursos do Fundo de Investimento em 12 

Recursos Hídricos – com a concordância dos presentes, Raiza Schuster faz a 13 

apresentação da minuta elaborada pelo Grupo de Trabalho composto pela por 14 

representante da SOP, SEAPI, SEMA, SPGG e Comando Ambiental para elaboração de 15 

critérios para aplicação do FRH para os exercícios orçamentários anuais e a utilização do 16 

seu passivo potencial para o atendimento das demandas das Secretarias. Ficou 17 

estabelecido SEMA - 55% e demais Secretarias de Estado que compõem o Sistema 18 

Estadual de Recursos Hídricos e agricultura, saneamento, outras demandas setoriais 19 

específicas diretamente relacionadas – 45% do recurso disponível. Colocou prazos para os 20 

Planos de Aplicação dos Recursos Financeiros do FRH-RS referentes aos exercícios 21 

orçamentários anuais que deverão ser apresentados pela CTFRH ao CRH-RS até a primeira 22 

quinzena de agosto do ano anterior previsto para a sua execução, e aprovados pelo 23 

CRH/RS até final de agosto, desse mesmo ano, para que possa ser incluído na Proposta de 24 

Lei Orçamentária Anual - PLOA a ser encaminhada para a Assembleia Legislativa pelo 25 

Governo do Estado nos prazos constitucionais. E, até a última Reunião Ordinária do CRH-26 

RS do primeiro semestre de cada ano, a presidência da CTFRH deverá apresentar ao CRH-27 

RS a prestação de contas da execução dos recursos financeiros do FRH-RS. Essa 28 

resolução também revoga as Resoluções CRH nº 34/2007 e 397/2022. Presidente Fabio 29 

coloca que no seu entendimento a resolução está muito boa e deixa a palavra à disposição. 30 

Após discussão foi feita consulta individual aos membros presentes, a Resolução foi 31 

aprovada pela maioria, sem votos contrários ou abstenções. Item 01. Aprovação das atas 32 

48ª Reunião Ordinária e 26ª Reunião Extraordinária da CTFRH – Presidente coloca em 33 
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aprovação as atas encaminhadas, porém tem uma solicitação de correção na sua fala na 34 

ata 48ª RO, linha 55 - Fabio por que a demora na tramitação... Faltou o verbo  “questiona”.  35 

Atas aprovadas por unanimidade. 2. Demandas da SOP, SEAPI, SEMA e SEHAB – Diretor 36 

Carlos apresenta a planilha com os projetos da SEMA - Operação da Sala de Situação 37 

R$ 2.400.000,00; Modernização do SIOUT RS - R$ 2.000.000,00; Reestruturação da rede 38 

hidrometeorológica - R$ 6.000.000,00; Sistema de apoio à governança do Saneamento 39 

Básico R$ 1.500.000,00; Contratação de empresa de assessoria aos Comitês 40 

R$ 2.180.568,00; Diagnóstico dos Poços do PRP RS R$ 1.074.150,00; Revisão e conclusão 41 

dos Planos de Bacias Hidrográficas do RS R$ 8.700.000,00; Custeio DRHS R$ 200.000,00; 42 

Custeio Comitês (diárias e passagens) R$ 300.000,00; Processos eleitorais dos Comitês 43 

R$ 15.000,00; Veículos R$ 800.000,00  e Contribuição PASEP R$ 200.000,00  Total 44 

R$ 25.369.718,00. Julio Porciuncula – SOP informa que por causa da catástrofe as obras 45 

pararam maio e junho, foi tudo muito prejudicado. Então jogaram o cronograma de 46 

Taquarembó dois meses para frente estimando reiniciar a obra em primeiro de agosto se 47 

tudo correr bem. Na Barragem Jaguari também não conseguiram trabalhar. Tiveram prejuízo 48 

financeiro, mas o impacto maior foi no cronograma de obras. Com base nisso apresenta os 49 

valores necessários para 2024 são: Barragem do Arroio Jaguari: R$ 18.469.060,16; 50 

Tubulação Adutora para Irrigação: R$ 1.007.679,27 e Barragem do Arroio Taquarembó: 51 

R$ 15.099.420,78 totalizando os recursos solicitados para o presente exercício é de 52 

R$ 34.576.160,21. Presidente Fabio questiona se esses valores serão executados até o final 53 

do ano. Julio Porciuncula confirma que a previsão é até o final do ano de 2024. Renato Fava 54 

- SEHAB informa que a solicitação de R$ 8.000.000,00 com a intenção de ser usado ainda 55 

esse ano. Hoje a SEHAB tem 21 convênios em andamento de perfuração de poços 56 

tubulares profundos e 76 novos pedidos para perfuração do ano de 2023  e para zerar a fila 57 

e iniciar 2025 com um orçamento maior. Isso é uma continuidade que o Departamento tinha 58 

desde 2019 quando tinha convenio com a Corsan para a perfuração na SOP. Ana Elizabeth 59 

questiona os valores para poços e redes, seria um valor de referencia? Renato informa que 60 

é até R$ 100.000.00 para convenio de poço e R$ 150.000,00 para redes. Então o valor de 61 

R$ 8.000.000,00 são para esses projetos. Valdomiro Haas – SEAPI coloca que para este 62 

ano ainda tem rubricas de 2021 a 2023. Estão executando e para esse ano não será 63 

necessária uma rubrica nova. Para o próximo ano irão precisar de recursos. Presidente 64 

Fabio coloca que terão que fazer uma reflexão. A SEMA não utilizou os 55%, as demandas 65 

da SOP e SEHAB juntas ultrapassam os 45% dos R$ 93.000.000,00 da conta do FRH, 66 
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somados dá R$ 68.000.000,00 e ficará um saldo muito baixo de R$ 20.000.000,00 a 67 

questão é, seria prudente deixar esse valor se não sabemos como serão os ingressos no 68 

FRH? Palavra à disposição. Cel. Rodrigo Santos confirma que estamos no momento de 69 

reconstrução do Estado, pensando além, são processos estruturantes e precisamos cada 70 

vez mais em relação a própria reconstrução do Estado.  Ainda que se fique com um caixa 71 

muito baixo entende que deveriam habilitar. Carlos Silveira vai na mesma linha do Cel. 72 

Rodrigo, na Resolução aprovada fala sobre fortalecer os ingressos no FRH. É um exercício 73 

que a CTFRH tem que fazer e se manifesta pela aprovação. Fica o exercício de aumentar o 74 

ingresso bem como qualificar o gasto. Júlio Porciuncula – SOP reforça as falas anteriores do 75 

Cel. Rodrigo e Carlos, o recurso está lá para ser usado e bem aplicado. A SOP não está 76 

aqui para criar passivo potencial, mas para executar. Temos que gastar o dinheiro 77 

cumprindo a sua finalidade. Ana Carara apoia as colocações anteriores e lembra que já foi 78 

retirado recursos do FRH para os municípios porque não se sabe gastar devido à 79 

burocracia. Se o FRH fosse todo gasto estaríamos cumprindo o nosso objetivo. Salienta 80 

ainda os projetos da SEHAB um tanto tímidos, mas da maior importância. Presidente Fabio 81 

observa que pelas manifestações de concordância está aprovada a resolução, porém 82 

precisa ser feita uma pequena adequação e para atender o percentual de 45%. Em sua 83 

opinião, o valor da SEHAB é ínfimo e não se deva mexer. Para a SOP esse valor não vai 84 

afetar. Deixa registrado em ata que aprovamos uma resolução com critérios e que vamos 85 

pré-habilitar os valores solicitados pelas Secretarias nos novos critérios da resolução. 86 

Questiona se todos concordam. Julio Porciuncula confirma que a SOP não se opõe a retirar 87 

o valor. Presidente Fabio faz a consulta individual a cada membro. Plano de Aplicação 88 

aprovado pela maioria, 0 contrários. Presidente Fabio coloca que para a próxima reunião 89 

cada Secretaria venha com a previsão para 2025. Renato Fava questiona qual o andamento 90 

agora. Carlos Silveira explica que a CTFRH pré-habilitou e que depois o Conselho aprova e 91 

depois é articulação com a Fazenda. Renato agradece e informa que se esqueceu de 92 

mencionar na sua apresentação que os recursos também são para o Programa Nenhuma 93 

Casa sem Banheiro. Presidente Fabio informa que foi uma excelente reunião e pede que 94 

conste em ata que necessitamos do valor do passivo potencial para a próxima reunião. 95 

Ressalta que não acabou os recursos do FRH, ele tem um passivo que está lá à disposição 96 

de novos projetos. Presidente Fábio agradece presença a todos, encerra a reunião às 15h24 97 

e eu, Carmem Lúcia Silveira da Silva, Secretária Executiva do CRH/RS lavro a presente ata. 98 

RELATORIO DE PRESENÇAS 99 
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Nome  Data Hora de início  Hora de término 
Conselho de Recursos Hidricos 08/07/2024 14:03 15:24 
Damé 08/07/2024 15:09 15:24 
Alexandre 08/07/2024 14:52 15:24 
Cel Rodrigo 08/07/2024 14:21 15:24 
João Paulo CBH Passo Fundo 08/07/2024 14:11 14:23 
Vicente Lutz 08/07/2024 14:10 15:24 
Thais 08/07/2024 14:11 15:24 
Carlos Silveira 08/07/2024 14:03 15:24 
Valdomiro Haas (SEAPI) 08/07/2024 14:02 15:24 
Ana Elizabeth Carara 08/07/2024 14:02 15:24 
João Paulo Muller 08/07/2024 14:02 15:24 
RICARDO MAAHS - SEHAB 08/07/2024 14:01 15:24 
  Renato Sehab 08/07/2024 13:55 15:09 
  Renato Sehab 08/07/2024 15:11 15:24 
Fábio Avancini Rodrigues 08/07/2024 13:55 15:24 
Raisa Schuster  08/07/2024 14:18 14:41 
Raisa Schuster  08/07/2024 13:55 14:20 
Julio Porciuncula SOP 08/07/2024 13:53 15:24 
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